

EL FARO

Año VI. -- Número 1433

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 30 de mayo de 1939

EL ARTE SACRO ES EL ESPEJO DONDE SE REFLEJA LA FE DE UN PUEBLO. ONCE NACIONES CONCURRERON A LA EXPOSICION DE ARTE SACRO. EN ELLA SE EXPONEN CERCA DE 1.500 OBJETOS DE EJEMPLAR BELLEZA. EN LA EXPOSICION DE ARTE SACRO SE MUESTRA EL ACUERDO TRIUNFANTE DE LA BELLEZA CON LA CREENCIA.

Un diputado francés
da la razón a

HITLER

París, 29. — El diputado francés, Marcel Deart, ha manifestado, en un discurso pronunciado en la Cámara, que Hitler tiene razón al manifestar que todo lo que pasa en el mundo es debido a la incomprensión que reina en todos los países sobre el actual momento. Manifestó el indicado diputado que, aun suponiendo que en una guerra europea se venciera a los Estados totalitarios, el mal no habría desaparecido, pues entonces se podría ver que el mal causante de tanto desasosiego continuaría y quizá con más intensidad, lo que prueba que una guerra no remediaría nada a la humanidad. Lo único que sí pudo afirmar el diputado, es que Francia había perdido su control en la política Exterior y que solamente se reducía a seguir el dictado de Inglaterra.

Detención de un monstruo

Madrid, 29. — Hoy ha sido detenido y encarcelado, Eusebio Raigada, que se titulaba teniente de las milicias rojas. Este monstruo ha sido el autor de más de 500 asesinatos realizados con el mayor sadismo y sangre fría. También ha sido detenida su amante que fué su cómplice y muchas veces su instigadora.

El general Martín Moreno, periodista honorario

Burgos, 29. — El "Boletín Oficial" del Estado inserta un decreto del Ministerio de la Gobernación, por el que se nombra, periodista honorario, al General Jefe de Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo, D. Francisco Martín Moreno, por sus relevantes servicios durante la campaña al redactar todos los Partes oficiales de guerra.

Contra la firma del pacto con los soviets

París, 29. — La prensa nacionalista de Francia se muestra estos días, completamente opuesta a la proyectada firma del pacto con los soviets y, a este respecto, recuerdan la traición de los bolcheviques en la Gran Guerra. También pone en duda, la realidad de la fuerza de Rusia, indicando que en la U. R. S. S. no se contará con mucha seguridad cuando Stalin no ceja de mandar fusilar a Generales y oficiales superiores del Ejército rojo.

La concentración de Medina del Campo es el exponente de lo que ha hecho en España una juventud femenina abnegada y valerosa. Significa la ofrenda en horas de paz de un tributo de guerra que se impuso voluntariamente la Sección Femenina de la Falange. Un tributo de amor para colmar el vacío de indiferencia, un tributo de constancia que anuló el desvío, un tributo de sacrificios que alejó el egoísmo.

LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DE AFRICA Y LA VISITA DEL CAUDILLO

Una comisión irá a invitar a S. E. el Jefe del Estado. A la misma hora en que salió el convoy se harán salvas, se dispararán cohetes y las bandas de música y cornetas ejecutarán los Himnos Nacionales. - Cabalgata conmemorativa del paso del convoy. - En el teatro un conocido orador hará el Pregón de las fiestas. - Semana deportiva. - Invitación al equipo ganador de la Copa del Generalísimo. Cabalgata marítima. - Fantásticos fuegos artificiales. - Monumental iluminación. - Correrán la pólvora equipos marroquíes. - Concurso de escarlates. - Enorme entusiasmo en la comisión.

Ayer tarde en el Ayuntamiento y bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde, don Fernando López Canti, se verificó la primera reunión de la Comisión de Festejos, asistiendo el presidente Sr. Cazalla Morales y los vocales gestores Sres. Hernández, Calatayud (M.) Domínguez, Calatayud (C.), Aguilar, el secretario del Ayuntamiento Sr. Meca y el secretario de la Comisión Sr. Quiroga.

Los reunidos cambiaron impresiones en líneas generales, sobre el programa de festejos a realizar en la feria de agosto, como homenaje a Nuestra Señora de Africa, al Generalísimo y al Ejército Victorioso, mostrándose conformes los componentes, en desplegar toda la actividad y entusiasmo, para que las fiestas en este año revistan el máximo esplendor.

Tanto el Sr. Alcalde, como la Comisión de Festejos, acordaron por unanimidad que en momento oportuno, marchará una Comisión del Municipio a visitar personalmente al Generalísimo Franco, nuestro invicto Caudillo. Todos los gestores aportaron acertadísimas iniciativas en orden a la celebración de los tradicionales festejos.

En primer lugar, y ya como firme, se acordó que los festejos se celebrarán en el mismo lugar en que hasta ahora se han venido celebrando.

El presidente Sr. Cazalla, expuso ante sus compañeros de Comisión, la idea de que el día cinco de agosto, aniversario de la gloriosa salida del convoy de la Victoria, por la tarde, a la hora exacta en que se verificó la partida histórica y memorable, se hagan

salvas, disparos de cohetes, y que las bandas de música y cornetas situadas convenientemente en diferentes lugares, interpreten los himnos nacionales, así como que los barcos surtos en el puerto, lancen al aire los potentes sonos de sus sirenas; todo ello, naturalmente, de acuerdo con las Autoridades militares y de la Armada.

También a la misma hora, se efectuará la salida de una cabalgata, con carrozas alegóricas de los buques que componían el convoy de la Victoria.

Esta cabalgata, será completamente independiente de la que alguna de las noches recorrerá nuestra población, en brillante desfile militar y de Falange, otorgándose valiosísimos premios que de antemano serán fijados.

(Pasa a la segunda página)

Lo que ha costado la guerra al ejército chino Las bajas ascienden a 2.300.000 hombres

Tokio, 29. — El ministerio de la Guerra nipón, según notas del Cuartel general en China, ha hecho saber, por medio de un comunicado, que las pérdidas chinas en la actual campaña, ascienden a 2.300.000 hombres, de los cuales se puede calcular un millón de muertos. Se han conquistado, por los soldados japoneses, siete provincias completas, y cuatro más se hallan bajo la dominación del Ejército nipón.

El total del territorio conquistado por los japoneses a lo largo de la guerra, suma 1.600.000 kilómetros cuadrados, o sea, un territorio que tiene de extensión 15 veces el Japón, estando en su poder el 50 por 100 de todo el territorio chino. Se les ha cogido unos 215 mil fusiles, más de 30.000 ametralladoras, cuatro mil cañones y unos seiscientos carros de asalto, siendo muy crecido el número de aviones derribados.

Don Eduardo Luca de Tena, es nombrado alcalde de Sevilla

Burgos, 29. — Por el señor Ministro de la Gobernación ha sido nombrado Alcalde de la ciudad de Sevilla, don Eduardo Luca de Tena, persona muy estimada en la capital andaluza.

Una película de ambiente Marroquí se proyecta ante el Caudillo

Burgos, 29. — Esta tarde ha sido proyectado en una sesión privada ante el Caudillo, sus familiares y el señor Ministro de la Gobernación una nueva película titulada "El Romancero Marroquí", que, por iniciativa de S. E. el señor Alto Comisario de España en Marruecos, ha sido rodada en nuestro Protectorado de Africa. El Caudillo, a su terminación, felicitó efusivamente al realizador e igualmente lo hizo el señor Serrano Suárez.

La sombra roja de Moscú en Inglaterra

Londres, 29. — El Ministerio de la Guerra británico ha enviado a los mandos territoriales, para llamar la atención sobre la amenaza de una intensa propaganda subversiva que la Tercera Internacional va a desarrollar en las filas del Ejército.

La mencionada circular, según escriben el "Sunday Chronicle" y otros diarios, precisa que las organizaciones comunistas dependientes de la Tercera Internacional han exhortado a los miembros de la Liga Juvenil comunista para que no se sustraigan al servicio militar y constituyan células de propaganda subversiva en toda las secciones de la Marina y de las unidades del Ejército.

No habrá parados

Madrid, 29. — El Alcalde señor Alcocer y el Gobernador civil Sr. Alarcón de la Lastra, han manifestado que, con motivo de comenzarse dentro de muy pocos días las obras de reconstrucción de la capital, encontraban trabajo en ellas todos los obreros que en la actualidad están parados. Además estas obras no solo han de beneficiar a la Capital de España, sino también a los pueblos limítrofes.

Lea V. EL FARO
DIARIO DE LA MAÑANA

Ante la magna concentración de Falange Española Tradicionalista Femenina en Medina del Campo

Servicio y sacrificio de la mujer española. - La Falange heroica

Hemos subrayado, en artículos anteriores, el gigantesco esfuerzo de la mujer falangista en los servicios de los frentes de guerra y de los frentes de trabajo en la retaguardia. Estos servicios están aureolados en infinidad de ocasiones, con un heroísmo sin límite, seco, fuerte y glorioso, como el de nuestras mujeres de la Independencia. Podríamos referir muchos hechos, pero sólo escogeremos unos cuantos al azar.

Ofensiva de los rojos, con poderosos medios materiales, en Extremadura, Carrascalejo. Asedio apretadísimo. Caen sobre el pueblo centenares de granadas explosivas. La Artillería y la Aviación, conjuradas, intentan la destrucción de aquel insospechado baluarte nacional, pequeño por su extensión, pero inmenso por su espíritu. Desde el primer día están las mujeres de Falange en los parapetos. Animadas a los hombres, los asisten cuando caen y prestan humildes servicios de acarreo de agua y víveres, sin desmayar en la tarea ni un solo instante. Al cuarto día el pueblo es casi un montón de escombros. El último reducto está en la iglesia. Desde allí se hace intenso fuego contra el enemigo, castigándolo durísimamente. Los rojos responden con ráfagas de ametralladoras, descargas de fusilería y bombas de mano. Los defensores llevan dos días sin beber. Están abrasados. Algunos caen sin aliento. Entonces, Fausta Mateos y Eugenia Gil, salen del parapeto; logran llegar entre un diluvio de balas hasta un pozo cercano y regresan con dos cántaros de agua fresca y cristalina... No hay víveres tampoco. María de la Cruz se ofrece ir a un sitio que ella conoce, y en él, que hay escondidas algunas provisiones, lo consigue, pero cuando regresa, una bala le parte el corazón. Caen sobre los escombros con un ¡Arriba España! en los labios y con su cuerpo muerto llegan las viandas hasta los últimos defensores del pueblo. Al final, cuando el enemigo avanza y se sitúa a unos metros del parapeto, y no hay posibilidad humana de salvación, Concha Alvarez y Teresa Monge gritan: "¡No nos rendiremos! ¡Arriba España!". Caen prisioneras con sus camisas azules y Moheadas, y luego a Ciudad Real. Declaran su fe siempre que se les interroga. En su largo calvario ni una sola vez niegan su cualidad de falangistas. Y sólo protección de la Providencia las conserva para España...

En Oviedo, el valor heroico de las camaradas de Falange tuvo matices sobrehumanos. En febrero de 1937 sobrevino el furioso ataque al Hospital de la ciudad. Había en él dos mil heridos, gravísimos casi todos. El enemigo concentró su fuego sobre el edificio en un brutal alarde de su barbarie.

El día 23 cayeron cinco mil proyectiles en el Hospital y sus alrededores. Ni una sola camarada faltó a su servicio. Ellas sustituyeron a los sanitarios en los transportes de los heridos, llevándoles en brazos; ellas los curaron bajo la metralla; ellas, en fin, atendieron a sus necesidades como si no estuvieran en un infierno de fuego y acero. Pero, además, ¡qué abnegación y qué sacrificio en todos los servicios humildes que había que realizar en una ciudad que toda ella era frente de combate! Reparto de metálico, ropas y tabaco; labor en las cocinas para los combatientes, llevándoles los alimentos a éstos dos veces al día hasta las avanzadas; confección de prendas en distintos talleres, en varios de los cuales cayeron los obuses del enemigo, causando víctimas... Para dar idea de este último trabajo diremos que el año de 1936 la Sección Femenina de Falange confeccionó 3.086 prendas y en 1937, 18.000.

En los Comedores de Auxilio Social fueron atendidos seiscientos niños. Se inauguró el Descanso del Soldado, atendido por las camaradas de la Sección Femenina, y éstas lograron mitigar los sufrimientos de los guerreros con sus trabajos abnegados y heroicos. Siete falangistas resultaron heridas gravemente; cuatro están condecoradas con la Cruz Laureada de San Fernando Colectiva y tres con la Medalla Militar.

Huesca y Teruel. Terrible asedio de las dos ciudades. La Sección Femenina de Falange, en una y otra da muestra de un valor frío y sereno. En Huesca resisten los bombardeos, con ánimo entero y sin dejar de practicar ni uno solo de los servicios que les estaban encomendados. Caen muertas 3 afiliadas y heridas gravemente 4. Es tan heroico el comportamiento de las falangistas que veinte de ellas ostentan la Cruz del Mérito Militar Roja; diez la Medalla de Sangre, y ciento noventa la Medalla de la Ciudad.

En Teruel, las camaradas de la Sección Femenina prestan una continua ayuda a los defensores de la población desde que el asedio se inicia. Cuando los rojos se apoderan de parte de la ciudad y la defensa queda reducida a las casas de la plaza de San Juan, Banco de España, Delegación de Hacienda y Comandancia Militar, las mujeres de Falange prestan servicios magníficos, sin descansar un solo instante. Preparan las comidas para los combatientes, rellenan de azúcar los sacos de arpilleras que han de servir para defender los huecos, alientan a todos y mantienen vivo el espíritu de defensa en los combatientes. Setenta caen prisioneras de los rojos cuando éstos se apoderan por completo de la ciudad y sufren grandes tribulaciones en su exodo en la zona roja, sin que sus espíritus, tensos y enteros, flaqueen ni un solo momento.

En Madrid, la Falange Femenina ha escrito una página emocionante. Desde que María Paz Unciti creó el Auxilio Azul, hasta que se izó la bandera nacional en el edificio de la calle de Barquillo, donde la Organización trabajaba el día 28 de marzo de 1939, ¡cuántos dolores consolados, cuántas lágrimas enjugadas, qué labor tan gigantesca y tan heroica! La Falange Femenina de Madrid creó el Auxilio Azul para refugiar a los perseguidos en las Embajadas y en las casas particulares. Fueron aquéllos unos actos oscuros, llenos de un heroísmo silencioso. Las muchachas de María Paz Martínez Unciti recaudaban fondos para sus protegidos. Vendían los objetos de su propiedad para conseguir dinero y exponían su vida continuamente en aquel terrible Madrid, lleno de sangre y horrores. María Paz fué asesinada y su

El caso misterioso de un bote inglés encontrado con los remos manchados de sangre

Algeciras, 29. — Un pesquero español ha conducido a este puerto un bote inglés que encontró abandonado a escasa distancia de la costa española. En el bote han aparecido los remos manchados de sangre y en el fondo de dicha embarcación unas cartulinas de las que suelen entregarse a los soldados ingleses cuando se les da permiso, por lo que se demuestra que sus portadores pertenecían a la octava compañía de un batallón del Regimiento del Rey. Cinco desertores ingleses acogidos desde hace algunos días en Algeciras, han manifestado que se trata de desertores ingleses sorprendidos en su fuga. En esta población son grandes los comentarios que se formulan.

Las fiestas de la Virgen de Africa y la visita del Caudillo

(Viene de la primera página)

También el Sr. Cazalla expuso a sus compañeros la idea, de que en un teatro se verifique el acto del "Pregón de nuestras fiestas" a cargo de un orador elocuentísimo, a cuyo efecto se harán con la antelación debida las oportunas gestiones. Esta idea, probablemente se llevará a la práctica, si bien se tropieza con la grave dificultad de que en Ceuta no exista hasta ahora un suntuoso teatro propio para esta clase de fiestas de gran gala.

El vocal - gestor Sr. Hernández, aportó la genial idea de celebrar una semana deportiva, que estará a cargo del S. E. U. de F. E. T. y de las JONS, para llevar a cabo esta iniciativa se invitará expresamente a dicha Organización.

También el Sr. Hernández dijo, que se podrían celebrar dos partidos de fútbol, a base de traer el equipo vencedor de la Copa del Generalísimo.

El vocal Sr. Calatayud (D. Manuel) se refirió a los fuegos artificiales, estimando que debe hacerse algo FANTASTICO, para organizar lo cual dijo que contaba con el apoyo de su pai-

sangre regó la semilla, porque poco tiempo después el Auxilio Azul contaba con miles de afiliadas. Tenían dinero abundante, conseguido con el trabajo personal de sus afiliados en talleres clandestinos. Repartían víveres abundantes entre los necesitados que eran objeto de la vil persecución marxista. Tenían un gran servicio sanitario y otro jurídico. Realizaban una propaganda activísima para sembrar el desmoronamiento entre los rojos y habían logrado fundar y mantener un contraespionaje tan perfeccionado, que el S. I. M. rojo no logró nunca infiltrar un solo espía en las Secciones Femeninas que trabajaban de manera denodada.

Merced al heroísmo de estas afiliadas a la Falange de Madrid se repartieron más de 900.000 mil pesetas de socorros y cerca de 800.000 en víveres. Se facilitaron 3.500 cartillas falsas de racionamiento, más de 30.000 documentaciones falsas, miles y miles de avales y expedientes de inutilidad para las quintas, etcétera. Estas mujeres heroicas tuvieron su auxilio espiritual, sin que le faltara nunca, hasta el punto de que por la capilla de la calle de Velázquez desfilaron el Jueves Santo de 1938 más de quinientas personas.

¡Falange heroica! He aquí en dos palabras todo el contenido de este movimiento femenino que nos enorgullece. Lo mismo que las camaradas de Teruel, Oviedo y Madrid: lo mismo que las camaradas de Carrascalejo, miles de mujeres españolas, en la pasada guerra sintieron el impulso heroico, bajo el yugo y las flechas. Mañana desfilarán en Medina del Campo ante el Caudillo, y España entera las seguirá en su marcha, contemplándolas con inmenso cariño, porque han salido de sus mismas entrañas.

sano don Camilo Calatayud, autorizándose a ambos para que desde ahora inicien sus gestiones, reconociendo su competencia por ser conocedores de este género de espectáculos.

El Sr. Aguilar, opinó acertadamente, que sería de mucho interés para Ceuta, el que se celebraran festejos marítimos, entre ellos una cabalgata nocturna, y otros semejantes. La feliz idea tuvo la mejor acogida entre todos los reunidos, siendo el firme propósito de la Comisión y Alcalde, que se lleve a cabo, sin reparar en gastos.

El gestor musulmán señor Ben-Amar, dijo que serían muy del gusto de Ceuta y podrían celebrarse con gran brillantez, festejos en los que equipos marroquíes corrieran la pólvora, ya que existen en nuestra ciudad, lugares muy aparentes para tan bonito espectáculo, tomándose en cuenta tan loable iniciativa.

El gestor señor Domínguez, esbozó la idea de que se celebren diferentes concursos, entre los que podrían ser de preferente elección, concursos de escaparates, estableciéndose por el Ayuntamiento premios y regalos de consideración. También hizo suya la idea la Comisión.

En cuanto a la iluminación, el señor Calatayud (M.) y el señor Hernández, dijeron de debe hacerse algo MONUMENTAL, acordándose se haga por estos gestores las oportunas gestiones y que sean sometidas a la Comisión en sucesivas reuniones, contando desde luego con la esplendidez y entusiasmo de la Casa Molina.

Todas estas ideas se tomaron en cuenta a manera de esbozo, pues como es natural habrán de completarse en otras reuniones pues todos coinciden en reconocer que hay que dar a las fiestas UN ESPLENDOR INUSITADO.

A propuesta del Sr. Alcalde y del Sr. Cazalla, y con el beneplácito de todos, se acordó ampliar la Comisión, dando entrada a representantes del Ejército, Armada, Gobierno Civil, Cámara de Comercio, de la Propiedad, Jefatura Provincial del Movimiento y venerable Clero, y a tal fin, se acordó inmediatamente oficial a las autoridades competentes. De esta manera se unificarán y acordarán con acierto, los festejos de carácter religioso, militar y marítimos.

En principio, se acordó realizar activa propaganda en la Prensa de Marruecos y Campo de Gibraltar, a más de encargar seguidamente los carteles y programas, una vez que la Comisión esté completa, ya que todas las iniciativas y acuerdos tomados, serán sometidos al pleno, que en breve plazo tendrá lugar. (Representantes de las diferentes entidades y organismos).

Se acordó también, que se haga una llamada, para que contribuyan al mayor esplendor de los festejos, a la Industria, al Comercio y a todos los hijos de Ceuta, a cuyo efecto se abrirá una suscripción, pues no es suficiente con las cantidades que este año puede aportar el Ayuntamiento, para sufragar los grandísimos gastos que habrán de realizarse.

A tal fin, se facultó al Sr. Alcalde para que haga el llamamiento, mediante circulares, confiando en que el Municipio encontrará el apoyo moral y material de todos.

También se tomó el acuerdo, de que el Alcalde presidente, el presidente de la Comisión y el concejal señor Hernández, visiten a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder Atienza, para darle cuenta de la constitución de la Comisión de Festejos, los fines que persigue y solicitar su valiosa cooperación.

Fueron expuestas iniciativas sobre otros festejos y actos conmemorativos, que habrán de tener lugar en las próximas fiestas, de las cuales se tratará más ampliamente en próximas reuniones, que seguramente serán celebradas dentro de esta misma semana.

En resumen, que reinó entre todos los reunidos la mayor armonía y competencia, poniendo de manifiesto su amor a la Virgen de Africa, al invicto Caudillo y a los Ejércitos de tierra, mar y aire.

CEUTA

*La medallera de diez todos a Ceuta
se correponde en la jura del medalla
oramos en nuestro suario esta al
conseguido 14 Mayo 1939*
Francisco Franco

EL DOMINGO EN RIFFIEN

La última promoción de Alféreces Provisionales jura la Bandera

Asiste S. E. el Alto Comisario. - Después de terminado el discurso del Director de la Academia, se celebró un brillante desfile, donde, por primera vez, toma parte, la Falange del Trabajo. - Otro de los momentos más emocionantes fué la imposición de la Medalla Militar a la 17 bandera del Tercio

En la mañana del domingo pasado, se celebró en Riffien, el solemne acto de jurar la Bandera la última promoción de alféreces.

En la hermosa explanada, se hallaban formados los cadetes que habían de realizar el juramento, así como las diferentes fuerzas que al acto asistían y que más tarde habían de desfilar ante la tribuna presidencial.

Por todos lados, se veían banderas de España y del Movimiento, con gallardetes y escudos nacionales, que ofrecían un aspecto verdaderamente majestuoso, en relación con la importancia del acto que iba a celebrarse.

El Teniente Coronel señor Gener, Director de la Academia y varios profesores de la misma, recibían a la entrada del acuartelamiento a los invitados, acompañándoles a sus respectivos sitios.

LLEGADA DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Serían las diez de la mañana, cuando hizo su entrada en el Acuartelamiento de Riffiem, S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder Atienza, acompañado de su ayudante, señor Gofí y Secretario particular señor Jiménez Muro, siendo recibido a los acordes del Himno Nacional.

Por el Director de la Academia y profesores de la misma, fué acompañado hasta la tribuna presidencial, en donde ya se hallaban las siguientes personalidades.

Ilustrísimo señor Obispo de Gallipoli, Padre Betanzos; Excmo. señor General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra Zalgala; Excmo. señor General Jefe de la Circunscripción Occidental señor Sáez de Buruaga; Excmo. señor General, Caballero Mutilado, don León del Real, Excmo. señor Delegado del Gobierno Nacional don Jacobo Guitart de Virto, Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, coronel Yuste; Ilmo. señor Alcalde de Ceuta señor López Cantí; Ilmo. señor Jefe de las Fuerzas Navales señor Jiménez Pidal; Jefe Provincial del Movimiento de Ceuta, camarada Martín Gallego; Jefes de E. M. coroneles señores Vivero y Peñuelas; Jefe de E. M. de las Fuerzas Navales; coronel de Ingenieros señor Rolandi; Delegado de Trabajo accidental y secretario particular de S. E. el Delegado del Gobierno, señor Cazalla Morales; Concejal señor Rallo; Teniente Coronel Jefe de la Guardia Civil, señor Rodrigo Zaragoza; Comandante de la Guardia Civil señor Escibano, Juez de Instrucción y Presidente de la Comisión de Mutilados señor de Benito, Secretario de la misma Alférez del Cuerpo Jurídico, señor Olivencia y algunas personas más.

De Tetuán, se hallaban igualmente en la tribuna presidencial, el Vicecónsul de España en aquella ciudad señor Culleis, Delegado de Asuntos Indígenas comandante señor Faura, Jefe Provincial de Falange camarada Villa rojo, Jefe del Sector y plaza, teniente coronel señor Navarro, con su ayudante

señor Rico, Interventor regional y local comandante señor Suárez Sánchez y capitán Jiménez y capitán de Navío don Fernando Carranza.

Tanto de Ceuta como de Tetuán, había numerosas representaciones de todos los cuerpos armados de las respectivas guarniciones, así como nutridas comisiones de organismos del Estado, y actividades de la industria y comercio de ambas ciudades.

LA MISA

En el altar que en la explanada ha sido preparado, y del cual hemos dado varias veces amplios detalles, fué celebrada la misa de campaña que fué oficiada por el padre Losas, Inspector Castrense, acompañado por el capellán de la Academia, padre Rodríguez.

Antes de comenzar la misma, la Bandera española, a los acordes del Himno Nacional, se situó al pie del Altar.

Las bandas de música de Ceriñola y Falange Española Tradicionalista de las JONS acompañaron la Misa, ejecutando música religiosa.

EL ACTO DE LA JURA

Una vez finalizada la Santa Misa, el Director de la Academia, teniente Coronel Sr. Gener, subió a la tribuna, invitando al Ilmo. señor Obispo para que tomase el juramento a los nuevos alféreces, a lo que gustosamente accedió el Padre Betanzos.

Con las palabras de ritual pidió el juramento a los cadetes el teniente coronel señor Gener, y también después de las palabras de costumbre el ilustrísimo señor Obispo de Gallipoli recibió el juramento, que llenos de entusiasmo y fervor prestaron gustosos los nuevos oficiales del glorioso Ejército Español.

Acto emotivo y lleno de nobles sentimientos, que fué presenciado por todos, con religioso respeto, y pruebas evidentes de honda emoción.

PALABRAS DEL DIRECTOR DE LA ACADEMIA

Tan pronto como hubo terminado

el acto de prestar juramento, el teniente coronel Sr. Gener, verdaderamente emocionado, dirigió a los alféreces provisionales que hoy sienten ya la responsabilidad del mando, las siguientes elocuentísimas palabras.

“Vais a tener desde hoy — dijo —, mando sobre soldados españoles. No olvidad que para ser dueños de sus corazones, para merecer su cariño, respeto y admiración, tenéis que llegar a ellos poniendo en sus almas ensueños, alientos y una recia ansia de ser más esa honrada abiección de que hablan nuestras Ordenanzas; que sea como esa música de fuerte acción, alentadora e incluso de tipo emocional. No olvidéis que al mismo tiempo que Jefes de vuestros soldados, debéis ser sus consejeros, sus guías, sus maestros, y si vuestras palabras serán en ocasiones órdenes tajantes, porque así lo exige el momento, en otras ocasiones tendrán el sentido de una oración que siembre en las tropas una exaltación que sea hija de la que vosotros sentís; exaltación de la fe que hizo de España, durante siglos, la primera nación del mundo. Disciplina y lealtad, disciplina que ha sido la norma de nuestra lección educadora para vosotros, lealtad que ya traíais vosotros en vuestros pechos, desde los campos de guerra.

Sois — terminó diciendo — la última promoción de alféreces provisionales de Riffien. Sois el broche que cierra el libro de la Victoria de España. Sois hermanos menores de una legión de más de 5.000 oficiales que, en esta academia se forjaron y también supieron cumplir su misión de oficiales de la Infantería más valerosa de los ejércitos, que pasa para siempre con el nombre de Riffien. ¡Hogar de La Legión, templo del heroísmo y de la abnegación!, será preciso agregar un galardón más al de haber sido la cuna de una juventud que al llamamiento de Franco supo contestar, erguida la cabeza, recio el pecho, tensas las manos en las armas de combate, firmes las piernas sobre el terreno ganado en

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA COMANDANCIA MILITAR DE CEUTA

Se advierte por el presente que a partir del día primero de Junio no se permitirá el paso de coches ligeros ni camionetas por la pista denominada del Bunt que arranca del kilómetro 36 de la carretera de Tetuán Ceuta, sin que el conductor de dichos vehículos vaya provisto de salvoconducto que le expedirá la Comandancia de la Guardia Civil, así como al personal europeo que los mismos transporten.

Igual requisito habrán de llenar los europeos civiles que tengan necesidad de transitar a pie por dicha pista en los cuales se hará constar la necesidad de efectuarlo.

Quedan exceptuados de llenar esta formalidad los vehículos militares y personal que estos conduzcan vestidos de uniforme así como los Jefes, Oficiales y Suboficiales que transiten en igual forma.

Ceuta, 29 de mayo de 1939. — Año de la Victoria.

El Coronel Jefe de E. M., Emilio Peñuelas.

lucha de titanes, con un ¡Arriba España!, que desde todos los frentes el eco trajo hasta las playas de Riffien como esas olas que llegan a morir al pie de sus muros y que son una ofrenda de admiración y compañerismo a vosotros, legionarios, ya que juntos combatimos en los días más duros de la Santa Cruzada y por eso la tierra de España fecunda sus frutos con la sangre de La Legión y de los alféreces provisionales de Riffien. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Una vez finalizado el discurso del teniente coronel señor Gener, acompañados por la Banda de Música de F. E. T. y de las JONS fueron cantados los Himnos de la Academia de Infantería, los del Movimiento y el Himno Nacional.

EL GRAN DESFILE

Inmediatamente, dadas que fueron las oportunas órdenes, se inició el gran desfile de las unidades que habían formado en el imponente acto.

En primer lugar, marchaba la banda del Batallón de Cazadores de Ceriñola número 6 y a continuación, con la formación correcta y destacada a que tan acostumbrados nos tienen en estos actos, desfilaron los cadetes de la última promoción de Riffien.

A su paso, tanto de la tribuna presidencial como de todos los lugares ocupados por el público, sonaron entusiastas aplausos.

A continuación, a los alegres sonos de sus bandas de trompetas y tambores, la 17 bandera de La Legión, con su bandera y guión, marchaba marcial y majestuosa, causando la admiración de todos y mereciendo atronadores aplausos, siendo el criterio uniforme de todos, que no es fácil que ninguna fuerza del mundo, pueda hacer un desfile tan marcial y vistoso, como estos simpáticos legionarios, que van hacia la lucha con alegre optimismo, cantando siempre la belleza y hermosura de su novia la muerte.

Después, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con su acostumbrada maestría interpretaba marchas militares, para que a sus alegres sonos, desfilaran los camaradas que de Ceuta y Tetuán habían asistido al acto.

En primer lugar, desfilaron dos Falanges del Servicio de Trabajo, de Ceuta. Sobre el hombro izquierdo, llevaban la pala en negro, con su mango en rojo, colores de la Falange. Marcialmente marchaban, y al llegar frente a la tribuna, a la voz de “vista a la derecha” dada por el alférez camarada Andrade que les mandaba, llevando su mano derecha al mango de la pala, pasaron ésta al lado derecho, y extendiendo el brazo mostraban el atributo de trabajo, como ofrenda de amor y sacrificio a la madre Patria.

El movimiento, preciso y matemático, entusiasmó a todos que aplaudieron a las falanges con entusiasmo, mucho más, por ser esta la primera vez que en Marruecos, hacen un desfile en formación, las centurias del Trabajo.

Después, una centuria de cadetes y otra de flechas de Tetuán, con sus acostumbrado donaire y simpatía, se hicieron aplaudir con grandes muestras de entusiasmo, por autoridades y público.

SE IMPONE LA MEDALLA MILITAR A LA 17 BANDERA DE LA LEGION

Uno de los momentos más emocionantes del acto celebrado el pasado domingo, fué cuando le fueron impuestas a la bandera de la Legión, los distintivos de la Medalla Militar.

Desde lo alto de la tribuna presidencial, el Coronel de Estado Mayor, don Aresio Vivero, leyó el orden y hechos de armas que han motivado la concesión de tan destacada recompensa.

Finalizada la lectura de los hechos en méritos de los cuales se concedía

la Medalla Militar a la 17 bandera de La Legión, S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder Atienza, bajando de la Tribuna se dirigió a la enseña de la Patria, que orgullosamente conduce la 17 Bandera de La Legión, y con pruebas de viva emoción, colocó en ella los distintivos que corresponden a la Medalla Militar, que colectivamente se ha concedido a la misma.

En aquellos emocionantes momentos, en que toda la enorme concurrencia pendiente de lo que S. E. hacía puede decirse que apenas si se atrevía a respirar, se desbordó el entusiasmo haciendo objeto de una desbordante ovación, a los valientes legionarios, que también indudablemente mostraban hallarse muy emocionados.

ESPLENDIDO LUNCH : : : :

Una vez finalizados los actos de juramento, colocación de la Medalla Militar y desfile, en el hermoso salón que existe en el Acuartelamiento, y en el que habían sido colocadas con gran profusión banderas y retratos de Generales del Movimiento, destacando especialmente uno de grandes dimensiones y de fotografía admirablemente lograda del invicto Caudillo Generalísimo Franco, fué servido un espléndido lunch, reinando durante el rato que duró, la más entrañable camaradería entre todos los invitados que felicitaron efusivamente a los nuevos alféreces, y a los representantes de la Bandera 17, por el otorgar que les había sido concedido, al otorgarles el galardón de la Medalla Militar.

Durante este simpático acto, S. E. el Alto Comisario, acompañado por el Delegado del Gobierno Nacional señor Guitart, Jefe de la Academia señor Gener y secretario particular señor Cazalla, recorrió el salón, saludando a las numerosas familias y autoridades allí congregadas.

MARCHA DEL ALTO COMISARIO : : : : :

Próximo al mediodía, el Alto Comisario Excmo. Sr. don Juan Beigbeder, Secretario General, coronel señor Yuste, ayudante y secretario particular abandonaron el Acuartelamiento, siendo despedidos por las autoridades y demás asistentes, ejecutando el Himno Nacional las bandas de música que habían tomado parte en todos los actos.

IMPRESIONES DEL ACTO

El celebrado el domingo en Riffien, ha sido seguramente el de mayor emoción de cuantos anteriormente tuvieron lugar.

El hermoso desfile, en el que hubo la nota agradable de que por primera vez desfilaron las falanges del Trabajo, hizo gran impresión entre todos, y podemos asegurar que S. E. el Alto Comisario y demás elevadas personalidades que a su lado se hallaban, dieron pruebas de inmensa emoción, pues en realidad la majestuosidad del desfile de cadetes, legionarios, falangistas y falanges del Trabajo, era algo que llegaba al corazón, y el corazón cuando es de un español, vibra entusiasmado, al ver como todos, en su marcial desfile, es como si ofrecieran a quienes lo presenciaban, el inmenso amor que por España sienten, y por la que prontos están si preciso es, a dar con su entusiasmo la vida si por su grandeza se les pide.

Depositaria Especial de Hacienda

CLASES PASVAS

Los haberes correspondientes al mes actual serán satisfecho durante los días que a continuación se detalla de once a trece:

Día 1 de junio: Retirados ordinarios clero y jubilados.

Día 2 de junio: Retirados especiales.

Día 3 de junio: Montepío Militar, civil y remuneratorias.

Día 5: Todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta 29 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

El Depositario de Hacienda

La Actualidad Deportiva

El "Ceuta Sport" vence al "Dopolavoro" de Tánger, por 7 a 1

Teniendo en cuenta la gran diferencia de clase que separaban a ambos adversarios, no podía, no debía haber partido. Y no lo hubo.

El Ceuta-Sport —(ya mayor de edad de pegarle a la bolita)— tuvo como enemigo a un conjunto que no tiene otras aspiraciones que la de practicar deporte y todo lo basa en el entusiasmo que sus muchachos ponen en la pelea.

Derrochó entusiasmo el once tangerino en su match del domingo. Sabía que ante un rival que le era infinitamente superior en técnica, no podía intentar lograr el triunfo más que poniendo un elevadísimo tesón y ofreciendo el máximo rendimiento de sus jugadores.

Ante otro rival, el Dopolavoro hubiera sido un enemigo de cuidado, merced a ese entusiasmo, a ese afán de vencer, verdaderamente inusitado, y a la clase que indudablemente poseen al gunos de sus elementos, como el centro medio, interior izquierda, defensa y meta. Ante el Ceuta, no. Este desde los primeros momentos evidenció su superioridad técnica y, aún sin esforzarse mucho, logró una espléndida victoria.

No por ello debe descorazonarse el once italiano de Tánger. Su derrota, ante un rival como el Ceuta-Sport (hoy en justa competencia con los mejores cuadros de España) no puede, no debe desanimar a sus voluntariosos y entusiastas jugadores. En el deporte no duele ninguna derrota, por muy elevada que ésta sea, si aquella se produce después de no haber escatimado esfuerzo alguno sobre el campo. Y de que no escatimaron ese esfuerzo los jugadores italianos, es testigo todo el público que el pasado domingo acudió a presenciar el match.

Ya decimos antes que no hubo partido. La superioridad técnica de los locales se abrió camino por entre las filas defensivas italianas, desde los primeros momentos del encuentro. Méndez, plétórico de facultades y cada vez tocando mejor la pelota, lanzaba una y otra vez al ataque a sus cinco delanteros que excelentemente conducidos por Taton, rondaban continuamente la meta de Chirrito III. Y fueron sucediéndose los tantos. El primero de ellos, realmente magnífico, de bandera, fué obra de Garay el nuevo elemento que probaba el once local. La jugada partió de Méndez que adelantó la pelota a Taton y éste sin parar a Muñoz para que éste, sin parar también, la cruzara a Garay y éste rematará fulminantemente a todo un ángulo de la portería contraria. El público aplaudió calurosamente tanto la jugada como su feliz consecuencia.

Cuatro tantos más lograron los locales en esta parte. Uno, el segundo de la serie, obra también del debutante Garay que, con una tranquilidad pasmosa, remató un balón cedido por Taton, cuando el meta italiano se le lanzaba a los pies.

El tercero fué un centro de Bravo, más bien un centro-chut, que Abad remató difícilmente con la cabeza haciendo llegar el balón a la red.

El cuarto, obra también de Abad, que acudió rapidísimo a rematar un pase de Muñoz en la misma línea de goal contraria.

El quinto fué obra de Padrón que, ante el repliegue adversario, avanzó solo con la pelota y desde bastante fue-

ra del área tiró fuerte a media altura. El meta italiano quedó algo sorprendido de que el chut fuera directamente a su puerta y no pudo más que tocar el esférico.

Aunque el Ceuta-Sport cambió a numerosos jugadores en el segundo tiempo, dándole a otros un merecido descanso, siguió mandando sobre el terreno el once local. Siguió Méndez mandando en el centro del campo y la delantera ceuti con un Olano ágil y decidido, con hambre de goals, un Muñoz incansable y un Abad y un Bravo siempre atentos al menor descuido para llevar la bolita al fondo de la red, trajeron de cabeza a medios y defensas contrario. Se sucedieron los ataques y varios remates imponentes de Olano y Muñoz se estrellaron en los postes.

La inclusión de Rappo en el eje de la delantera tangerina dió a esta línea una mayor rapidez que la que había tenido en el primer tiempo. Fué entonces cuando Guillamón tuvo que lanzarse varias veces a los pies de los delanteros adversarios y fué entonces cuando el magnífico guardameta sevillano hizo cuatro paradas de verdadera clase. De esa clase que nadie en Ceuta ha dudado un solo momento que posee. Fué en aquellos tres chuts rasos y angulados del extremo izquierda y en aquel centro chut del exterior derecho italiano. ¡Si llegas a actuar con esa valentía y esa seguridad el día del Sevilla! ¡Qué monumento te hubiéramos hecho, Guillamón!

Volvió a la carga el Ceuta y Olano remató dos veces consecutivas de cabeza en sus mejores tiempos, Muñoz, por fin, lograba el sexto goal al tirar fuerte y esquinado desde fuera del área. Poco después Bravo remataba fuertemente y a dos pasos del portero un centro de Abad y el marcador llegaba a su séptimo cartoncillo.

En un avance de la delantera italiana Rappo logró burlar la vigilancia

de Eusebio y Pedro, y su tiro raso y fortísimo batió irremisiblemente a Guillamón. Fué muy aplaudido el goal conseguido por los forasteros. Todo su afán de marcar desplegado a lo largo del match y ese entusiasmo de todos sus muchachos, le habían hecho acreedor a esa recompensa.

Y nada más que anotar, a no ser un remate impresionante de Olano a un corner sacado por Abad, que tuvo la desgracia de llevar la pelota al traveseño y hacer caer de cara sobre el suelo al pudoroso jugador baracaldés. ¡Eú, oreguí! ¡Mucho Olano!

Por el once tangerino ya hemos dicho quienes se distinguieron; pero es justo consignar que todos los elogios fueron para Rappo, su medio centro, Incansable toda la tarde, con una excelente pegada y un toque perfecto, fué el mejor de todos. Igual cuando actuó de medio, que de extremo, que de centro de la vanguardia. Les siguieron en méritos su interior izquierda, su meta y la pareja defensiva. Los demás voluntarios.

En el Ceuta fueron Méndez y Guillamón sus mejores hombres, junto a Abad y Garay. Este sólo jugó unos quince minutos, pero en ellos evidenció una notable clase. Un poco de entrenamiento y Garay dará bastante que hablar. De Guillamón ya hemos dicho actuó magníficamente, decidido a no dejarse batir la portería a él encomendada. El tanto que lograron fué imparable. Méndez y Abad, en la plenitud de sus facultades y con esto está dicho todo. Los restantes bien, muy bien todos, sobresaliendo Bravo, Muñoz y Olano.

La Banda de la Falange interpretó los himnos nacionales de Italia y España al comenzar y terminar el partido. Asistieron numerosos aficionados y muchísimos "dopolavoristas" italianos de Tánger que acompañaban al equipo de fútbol.

COPA DEL GENERALISIMO

Los encuentros celebrados el domingo, correspondientes a los cuartos siguientes:

- En Madrid: Aviación 2, Sevilla, 0.
- En Santander: Racing, 2, Deportivo Alavés, 5.
- En Baracaldo: Oriamendi 2, Zaragoza 1.
- En El Ferrol: Racing Club, 3, R. S. San Sebastián, 1.

LA ESTANCIA DEL PADRE BETANZOS, OBISPO DE GALLIPOLIS, EN NUESTRA CIUDAD

Con motivo de asistir a la última Jura de Bandera efectuada por la promoción 23 de la Academia Militar de Riffien, el Ilustrísimo señor Obispo de Gallipolis, Padre Betanzos, acompañado de su Secretario Reverendo Padre López y otro Padre Capuchino, llegaron a nuestra ciudad.

A su llegada los ilustres viajeros fueron cumplimentados por nuestras autoridades superiores tanto militares como civiles y eclesiásticas.

La gran simpatía demostrada por el ilustre purpurado por nuestra Causa redentora le habían granjeado en nuestra ciudad y en toda la España, un afecto sincero y hondo por cuyo motivo a su llegada a Ceuta fué declarado huésped de honor. El Alcalde don Fernando López Canti en nombre de la ciudad y del Ayuntamiento del cual es presidente, ofreció al muy ilustre visitante una comida en el Hotel Majestic.

El ilustrísimo señor Obispo, recorrió las distintas dependencias del Ayuntamiento quedando maravillado

de su suntuosidad haciendo laudables elogios de su magnificencia.

A la comida ofrecida por el Ayuntamiento, asistieron el Excelentísimo General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos señor Guerra, el Excmo. General Jefe de la Circunscripción Occidental, señor Sáenz de Buruaga, Excmo. señor General, Caballero de E. M., don León del Real; Coronel de E. M. señor Viveros; Coronel de Infantería señor Anel; Jefe de Fuerzas Navales; Jefe de E. M. de la Armada, Capitán de Fragata señor Alemán; Jefe de la Academia Militar de Riffien, Teniente Coronel Gener; Jefe del Acuartelamiento de Riffien, Comandante superior Marco; Ayudante del Jefe Superior, Capitán señor Revilla; Ayudante del Jefe de la Circunscripción Occidental, Comandante señor Zamalloa.

Por el elemento civil, S. E. el Delegado del Gobierno en nuestra ciudad don Jacobo Guitart de Virto; Ilustrísimo señor Alcalde de la Ciudad don Fernando López Canti; Jefe Provincial del Movimiento, camarada Martín Gallejo; señor Juez de primera Instancia señor de Benito; señor Vicario Capitular; los gestores señores Rallo y Cazalla Morales y el Secretario del Ayuntamiento señor Meca.

Durante el ágape, los ilustres huéspedes fueron objeto de sumas atenciones por parte de todos los comensales y en su amena conversación Su Ilustrísima hizo bien patente su cariño hacia nuestra Patria, y sus deseos fervientes de verla Unificada y Libre como la sueñan todos los buenos españoles.

Terminada la comida fueron despedidos muy cordialmente siendo acompañados hasta las afueras de la población, regresando por la tarde a Tetuán.

DOCTORA ANTONIA CASTILLO

ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

Las Organizaciones Juveniles celebran hoy la festividad de su Patrón, San Fernando

CEUTA Y EL MAGNIFICO PROGRAMA DE FESTEJOS

MENSAJE

de la Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles en el día de su Patrón San Fernando

Año de 1252. El Rey San Fernando muere en Sevilla, a los treinta y cuatro años de su reinado.

Fuó Rey de Castilla y León. Dicen los cronistas que, como hombre de mesa, era austero y recio. Hombre de guerra, supo llegar al pueblo, y es fe que gustaba de sentenciar sus juicios y oírlos y defender los flacos del poder y agravios de los fuertes.

Católico ardiente, movió en defensa de esta causa grandes empresas bélicas. Era la hora de las grandes gestas; la voz de la guerra sonaba en el aire; la juventud, fuerte y heroica, seguía a su Rey, y, gemela a la nuestra, consideró la muerte como un acto de servicio.

La Historia y las épocas se suceden pero prevalece siempre como signo de nuestros afanes espirituales de nuestros deseos de superación y fortaleza, el acero brillante y duro de la espada, rematado por la Cruz.

Franco tiene también una cruz en su espada. Con ella ha abierto los caminos del triunfo; la juventud le sigue; el laurel de la Victoria corona su frente, y España a su mando le llama Caudillo.

¡San Fernando! ¡Franco! Caudillos de juventudes con ansias de lo sublime, que en todos los tiempos estremeron y asombran al mundo con sus formidables hazañas, y es que la España misionera y militar, de nuevo puesta en marcha, es productora incesante de guerreros y de santos.

¡Jóvenes de España, futuros soldados del Imperio! De nuevo, como antaño, tenemos una idea y un Caudillo; habréis de ser duros y forjaros en el crisol del sacrificio, atentos a la voz de mando para demostrar de nuevo que el ser español es una de las pocas cosas serias que se puede ser en este mundo.

¡Mandos de la Organización Juvenil, que nacisteis en la hora difícil del resurgir. Nos incumbe la magna tarea de formar y dirigir a las nuevas generaciones en la ruta imperial de su destino, conservando en nuestros pequeños camaradas la ansia de superación. Hemos de conquistar una meta cada semana, siguiendo una línea recta y dura.

A ejemplo de nuestro San Fernando, hemos de entregarnos por entero a la causa de la juventud, sin regatear sacrificio, para que, como él, podamos colocar en lo más alto de los torreses enemigos el estandarte de nuestra alegría y de nuestra verdad. Para ello precisa que la luz de la Historia alumbré al más pequeño corazón de la aldea. Nadie es pequeño en el deber de la Patria.

Si esto hacemos, al final de nuestra existencia, con la satisfacción del deber cumplido, podremos exclamar, como San Fernando: "El reino, Señor, que me diste, y la honra mayor que yo merecía, te vuelvo; desnudo vine a la tierra, y desnudo me ofrezco a ella. Recibe, Señor mío, mi ánima, y, por

los méritos de tu Santísima Pasión, ten por bien colocarme entre tus siervos."

Madrid, 30 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

PROGRAMA

de los festejos que han de celebrarse los días 30 de Mayo y 4 de Junio del corriente, con motivo de la festividad de San Fernando, Patrón de estas Organizaciones

Día 30 de Mayo

A las 4 de la tarde.—Función de cine en el Teatro Cervantes y concierto por la Banda de F. E. T. y de las JONS.

En la misma dirigirá la palabra el camarada Manuel Cívico Murciano, Caudete de estas O. J.

A este acto cada encuadrado en la Organización Juvenil podrá invitar a un amigo que no pertenezca a nuestra Organización.

Visita al Excmo. Sr. General Jefe de la Circunscripción y lectura de un mensaje de agradecimiento al Ejército por el camarada Rogelio Díez Alonso, Cadete de estas Organizaciones Juveniles, con motivo del final victorioso de la Guerra.

Día 4 de Junio

A la 7 de la mañana.—Diana por las Bandas de la Organización que recorrerá las principales calles de la ciudad.

A la 8 y 30.—Desayuno en los cafés y hoteles de la ciudad con que obsequian los industriales de la plaza a las Organizaciones Juveniles.

A las 10.—Misa solemne en el Santuario de Nuestra Señora de Africa. Durante la Misa hará el panegirico del Santo Patrón, el Reverendo Cura Párrroco de dicho Santuario, don Bernabé Perpén. La Misa será cantada por el coro que dirige la camarada del S. E. M. Paquita Sánchez y Sánchez.

A las 11.—Revista de las Centurias de Cadetes, Flechas y Pelayos; ofrenda de corona ante la Catedral y Parroquia de Africa en memoria de nuestro inolvidable JOSE ANTONIO ¡Presente! y desfile ante las Autoridades y Jerarquías del Movimiento.

A las 12.—Concentración en la Plaza de San Sebastián y marcha al Campamento "Capitán Ramos" donde se les servirá un almuerzo.

Terminada la comida se dedicará el resto del día a prácticas de Campamento.

A las 19.—Regreso del campo y desfile por la población.

Por el Imperio hacia Dios.
Ceuta, Mayo de 1939. Año de la Victoria.

El Delegado Provincial de Organizaciones Juveniles
P. C.

El Jefe Provincial del Movimiento

Orden del día 27 de mayo de 1939
Año de la Victoria

Artículo 1.º.— Todos los cadetes, flechas y pelayos, se encontrarán debida-

mente uniformados en sus respectivos cuarteles a las tres de la tarde mañana día de San Fernando para asistir en formación a la Sesión de cine que tendrá lugar en el Teatro Cervantes. Igualmente harán los del sector del Campo.

Artículo 2.º -- Los niños invitados al cine por los flechas deberán también encontrarse a la misma hora en el cuartel de José Antonio, desde donde en formación con los flechas y pelayos se dirigirán al teatro.

Los jóvenes invitados por cadetes, deberán encontrarse igualmente en el cuartel de los mismos, para entrar formados en el teatro acompañados del camarada subinstructor de cadetes.

Artículo 3.º -- Las flechas azules, las flechas y margaritas se concentrarán en el jardín del Capitán Ramos a la misma hora, así como las niñas invitadas, desde donde, en formación se dirigirán al teatro ocupando las butacas y localidades preferentes que se les asigne.

Artículo 4.º -- Por el camarada instructor de cadetes se nombrará una escuadra, que distribuida por el teatro se encargue de acomodar y cuidar del orden.

Artículo 5.º -- Por los camaradas instructores se nombrará una centuria de afiliados bien uniformados, distribuida de la siguiente forma; 40 cadetes; 40 flechas de la centuria de José Antonio y 20 flechas de la centuria de Hadú, los cuales con los respectivos instructores

Los concursos de EL FARO para el número extraordinario del 5 de Agosto

AVISO

El plazo de admisión de trabajos para el tercer concurso para dibujantes, que, como se indica en la base cuarta del mismo, se señala para el día de hoy, queda ampliado hasta el próximo día 5 de junio, a petición de varios concursantes de Tetuán.

NUESTRO CONCURSO PARA LA PORTADA

Hoy se reunirá el Jurado dictaminador para nuestro concurso de la portada del número extraordinario que venimos anunciando.

En nuestro número de mañana publicaremos el acta del Jurado, donde aparecerá inserto el fallo recaído.

formarán la comisión que acudirá al cuartel, de Regulares, donde serán recibidos por el excelentísimo Sr. General de la Circunscripción para escuchar el Mensaje de felicitación y gratitud al Ejército por la Victoria de nuestras armas, que ha de ser leído por el camarada Díez en nombre de las O. J. de Ceuta.

Esta expedición saldrá del teatro Cervantes a las 5 de la tarde.

Espero de todos los afiliados, así como de los invitados, se conducirán en todos los actos y en el interior del teatro particularmente, con la máxima corrección y compostura, sin gritos ni extridencias que tan mal dicen en la educación de la nueva España.

Por el Imperio hacia Dios.
El Delegado Provincial de O. J.
P. C. El Jefe Provincial del Movimiento.

Aumenta la criminalidad femenina en Inglaterra

Se dedican ahora las malhechoras a fechorías que hasta hace poco tiempo eran una especialidad de los hombres

Una sola mujer ha sido condenada por 105 hurtos

Londres, 29. — Las autoridades están vivamente inspiradas por el extraordinario aumento de la criminalidad femenina en Inglaterra y en el País de Gales como resulta de las cifras y de los hechos del año 1938.

En estas dos regiones del Reino Unido, han sido arrestadas y condenadas 9635 mujeres, o sea la cifra más alta que se conoce.

Lo que todavía es más impresionante es que la calidad de los crímenes por los cuales han sido condenadas todas estas mujeres, demuestran que ellas se dedican ahora a actividades que eran hasta hace algún tiempo una especialidad en los hombres.

Las mujeres no se limitan ya solamente al hurto en los grandes almacenes, al carterismo y otros delitos semejantes, sino que toman una parte activa en delitos y hurtos organizados por bandas, en muchos casos se ha constatado que una mujer iba al volante de un automóvil, del cual bajaban individuos que rompían un escaparate de una joyería y después de haberse apoderado de todo lo que podían se daban a la fuga.

Se han registrado casi doscientos incidentes de este generoso en Inglaterra en un año.

Frecuentemente es una mujer elegante, que llevando escondido medio ladrillo en su bolso, en pleno día rompe una luna y luego se aleja rápidamente, mientras los compañeros recogen el botín de pieles o de joyas y a su vez desaparecen en un auto.

Una sola mujer ha sido condenada por unos 105 hurtos, realizados en las casas del suburbio donde vivía.

EL ILUSTRE DIRECTOR DEL "CORREO DE GALICIA", DE BUENOS AIRES, EN ESPAÑA

Burgos, 29. — El Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió la visita de don José Ramón Lence, Director del "Correo de Galicia", de Buenos Aires, quien actualmente visita España formando parte del "Cruce Azul".

El señor Lence, gran periodista, viene realizando en la Argentina una labor intensamente española desde la tribuna del "Correo de Galicia", fundado hace 31 años; el ilustre periodista se superó aún más en su labor española cuando estalló el Movimiento desarrollando durante toda la guerra española una activa y eficaz campaña de propaganda en defensa de los postulados de la causa del General Franco y luchando para imponer siempre la verdad sobre la cuestión española. Ahora el Director del "Correo de Galicia" al entrar en contacto con los hombres que rigen España después de la Victoria lograda contra el comunismo y los enemigos de nuestra Patria ha comprobado como nunca se equivocó al defender ardientemente los ideales de la España Nacional.

SON TRAIADORES A LA PATRIA QUIENES AUMENTEN LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS, QUIENES LO TOLERAN Y QUIENES NO LO DENUNCIAN

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

Premios para el concurso de Artesanado

En la Central Nacional Sindicalista, han sido recibidos en el día de ayer, varios valiosos regalos, para que sean dedicados a aumentar los premios que se ofrecerán a los artistas que concurrirán a tan importante certamen.

Los llegados ayer fueron los siguientes:

M. Dieldas: Dos hermosas ánforas de Sasuma.

G. Metharam: Una colección en estuche de lindos ceniceros de bronce, artísticamente cincelados, con diversos dibujos.

T. Hardasmal: Una filigrana con tigres de marfil, sobre pie de ébano.

También han sido recibidos varios donativos de cantidades de relativa importancia, de las que daremos cuenta en una próxima relación.

Además, se tiene anunciada remesa de regalos y donativos, por diferentes autoridades y comerciantes e industriales.

Sociedad Hípica de CEUTA

En la reunión celebrada por esta Junta Directiva se aprobaron entre otros las siguientes acuerdos:

1.º—Como caso excepcional, se admitirán socios hasta el día último del mes de junio próximo, abonando solamente la cuota normal de CINCO pesetas.

A partir de esta fecha los que deseen ser socios tendrán que abonar una cuota de entrada de VEINTICINCO pesetas.

2.º—Se aprobaron igualmente grandes reformas; se dará gran impulso a la Sociedad, así como el arreglo del frontón y terminar las obras del salón de invierno que está en construcción.

Y 3.º—Que en plazo muy breve se dará el primer baile de la temporada para el cual se anunciará con anticipación, estando organizándose buñoladas y otros espectáculos.

Ceuta 27 de mayo de 1939. — Año de la Victoria. — El secretario accidental, Alfredo Guedea y Millán Astray.

Hospital Militar de Ceuta

AVISO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta el día NUEVE del próximo mes de JUNIO, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en la Administración citada, todos los días laborables, de las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de mayo de 1939. Año de la Victoria. El Administrador (Ilegible) V.º B.º El Jefe Administrativo. (Ilegible).

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras @50 pesetas. For cada palabra más @10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco 14. Bajo izquierda.

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general. Duarte 8.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza d Africa 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Razón esta Administración.

Lea V. EL FARO

D. C. A.

Comisión Administrativa

En esos últimos días se ha dirigido oficio-circular a varios señores que por diferentes causas no están al corriente en el pago de sus aportaciones para la construcción de refugios. Encarecemos a los interesados, se personen urgentemente en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento para hacer las aclaraciones oportunas antes de dar conocimiento a la Autoridad Militar.

Al mismo tiempo, y a idénticos fines, citamos desde este periódico a los señores que se relacionan, cuyos domicilios se ignoran:

- Mohamed Ben Ali.
- D. José Vega Castillo
- D. Antonio Carrasco Serrano
- D. José González Aparicio
- D. Rafael González Rondón
- D. Ricardo Linares Robles
- D. Miguel López Gutiérrez.
- Mohamed Ben Homssi
- D. Juan Montero Sarmientos
- D. Francisco Noriega Martínez
- D. Salvador Reina González.
- D. Miguel Peña Postigo
- D. Diego Ponce Tirado
- D. Felipe Perta de Lastra.
- Mohamed Riffi
- D. Miguel Rios Sota.
- D. José Rodríguez Ramírez.
- D. Antonio Salgado Gil.
- D. Alejandro Sánchez Alvarez.
- D. José Tejero Royo.
- D. Francisco Torres Florida.

Caso de estar ausentes, los familiares o conocidos de dichos señores lo hagan constar para las anotaciones oportunas.

Ceuta 26 mayo 1939.—Año de la Victoria.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DE CEUTA DEL DIA 30 DE MAYO DE 1939.—AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

- Comandante de guardia: Alférez D. Fidencio Pasamar Giraldo.
- Imaginaria: Otro. D. Alfonso Moreno Sánchez.
- Cabo: Dris Ben Tahar Bufragui.
- Otro: Al-lal Ben Lahsen Ben Hach.
- Corneta: Amar B. Hamadi Ben Amar.

Ocho falangistas-traditionalistas de primera línea de la centuria de Depósito.

Servicio de control: Alférez D. Alfonso Moreno Sánchez.

Visita de hospital y control: Un cabo de la centuria de Depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

Cartelera

CERVANTES

En continua de 6 a 1, presenta:

EL RAYO DE PLATA

emocionante película Radio:

PRIMAVERA EN SEVILLA

documental en dos partes y NOTICARIO ESPAÑOL NUM. 17 completamente nuevo en Ceuta.

HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 79.

El suceso del domingo

Una joven se arroja desde una azotea a la calle, resultando destrozada

El pasado domingo a las doce del día, fué llevada a la Clínica de Urgencia la joven Josefa Arjona de 19 años de edad, natural de Puerto Real y que habitaba en el número 6 de la calle Linares, la cual presentaba la completa fractura de la base del cráneo, brazo izquierdo y de ambos fémures. El doctor señor Higuera que era el facultativo de guardia de dicho establecimiento, ayudado por el practicante de turno prestaron a la joven los auxilios de la ciencia, pronosticando su estado tan grave que hubo necesidad de llamar a un sacerdote que le prestó los últimos auxilios espirituales.

A las doce y media la joven Josefa dejó de existir, víctima de tan graves heridas, resultando infructuosos dichos servicios de la ciencia.

ANTECEDENTES DEL HECHO

Hemos estado conversando con algunos familiares y vecinos que trataron a Josefa y todos se hallan consternados ante tan fatal desgracia. La joven Josefa, de trato amable era querida y apreciada por cuantos la conocían y nunca supusieron sus familiares que adoptara tan fatal resolución.

Un familiar nos ha proporcionado algunos datos por los cuales podemos sacar alguna consecuencia sobre los posibles motivos de su suicidio.

Josefa, — nos dice— estaba algo enferma y en más de una ocasión los médicos que la asistieron pronosticaron su enfermedad como de pulmón. Desde entonces ella comenzó a sentirse preocupada, pero aún así nunca supusimos que llegara a tan fatal extremo. El día de la desgracia, y momentos antes de su fatal decisión, Josefa salió de su casa sobre las doce menos diez y se dirigió a la Marina. En el camino se encontró algunos amigos y amigas con quienes conversó durante unos momentos, sin que estos notaran nada anormal en su semblante, y sin embargo ella ya debía tener en su imaginación la idea del suicidio, porque los dejó y acto seguido marchó a la casa número 60 de la calle de Calvo Sotelo.

En esta casa Josefa se encontró en el portal con una mujer que estaba fregando el piso y al ir a entrar y notar su presencia se abstuvo de hacerlo esperando hasta que esta terminó su cometido. Entonces la joven Josefa subió a la azotea desde donde se lanzó a la calle cayendo de cabeza en el pavimento. El ruido al caer veloz un cuerpo pesado llamó la atención de los que en aquel momento pasaban por la calle quienes trasladándola seguidamente a la Clínica en donde, como indicamos anteriormente, falleció a los pocos momentos de ingresar.

UNA NARRACION DE LA CALLE

No hemos podido saber nada más de los motivos que determinaron el suicidio de la joven Josefa, pero los vecinos de la calle donde habita y personas bastante allegadas a la familia han hablado de la joven en términos laudatorios y sentimentales. Contrariamente a lo que se ha venido diciendo, parece que Josefa entabló amistad con un muchacho de la localidad y según cuentan llegaron a congeniar tanto que nació algo de afecto entre ellos. El muchacho de referencia estaba enfermo y según se indica Josefa cogió un poco de "escrúpulo" porque le ha-

bían asegurado que estaba enfermo y que su enfermedad se contagiaba. El muchacho de referencia tuvo que ser trasladado a la Península por su familia para ver si cambiando de aires se reponía, pero éste al marchar y enterarse del escrúpulo de Josefa se despidió de ella manifestándole que efectivamente el estaba enfermo, pero que si él moría, a los tres días fallecería ella también.

No hacia tres días, exactamente, que los familiares del joven recibieron la noticia de su fallecimiento, noticia que llegó a los oídos de Josefa y que le produjo honda consternación viéndose desde entonces muy preocupada, hasta el extremo de que se indica ser esta la causa principal de su fatal terminación.

El santo de los Fernandos

Hoy día de San Fernando, celebran su fiesta onomástica el Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí; el comandante y ayudante de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Fernando López-Cantí y Félez; el teniente don Fernando Tejero y el joven Fernando Vera Rodríguez. A todos enviamos nuestra más afectuosa felicitación, deseándoles pasen un buen día.

Delegación del Gobierno en Ceuta

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Relación de las personas que tienen expedidos salvoconductos para Barcelona y deben pasarse por esta Secretaría a recogerlos.

- Juas Más Roca.
- Luis Riera Berdusan.
- Enrique Riera Martí.
- Rosa García Cabrera.
- Petra García Cabrera.
- Emilia Berdusan

Ceuta 29 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado

Peticion de mano

Por los señores de Cañada, y para su hijo Arévalo, teniente provisional de Intendencia, ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita María Teresa del Pino, hija del que en vida fué nuestro querido amigo don Joaquín del Pino, habiéndose cruzado entre los novios valiosos regalos. La boda ha sido fijada para fecha próxima.



el sobre original

SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR
CASA CENTRAL EN MELILLA

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

La magna concentración de hoy en Medina del Campo

Hoy festividad de San Fernando, precisamente Patrón de flechas y Pelayos, esos hijos y hermanos de las mujeres de la Falange, comenzará en Medina del Campo la magna concentración femenina en homenaje al Caudillo.

Un esfuerzo más de Falange; concentración femenina que después de los desfiles gloriosos de las distintas ciudades españolas y del histórico y memorable de Madrid, en los que se marcaron la potencialidad de España, nos muestra la otra potencialidad, la espiritual de tareas de amor, sacrificio y estímulo de nuestras camaradas.

Todos los servicios en los que la mujer ha tomado parte durante la guerra, están representados en la concentración y las mujeres de Frentes y Hospitales con sus blancas tocas; las de Auxilio Social con sus albos delantales donde campean el yugo y las flechas; las de la Hermandad de la ciudad y del campo con sus rostros curtidos por el sol de Castilla; las de talleres y roperos por cuyas manos han pasado miles de prendas que han ido a remediar necesidades del combatiente y sus familias y las de los variados servicios femeninos, todas desfilarán ante el Caudillo, llevando con sus alres regionales y frutos del país, la visión de su esfuerzo, la certeza de su entusiasmo, su cariño y su fe.

Bajo los austeros patios de Medina del Campo, lugar como tantos otros de rumbos imperiales, serán ofrecidos a las Unidades del Ejército que combatieron al mando de su Generalísimo, guiones y banderines bordados por ellas mismas.

Y allí, donde según parece se guarda el último suspiro de la Reina Católica, las mujeres de toda España y en representación de los afanes de la Patria, rendirán el más grande tributo de admiración y jerarquía al Caudillo de España.

Magna concentración la de hoy en el castillo de la Mota. Mujeres y músicas, balles y frutas de todas las regiones de España, anhelos y esperanzas del país entero; también están representadas estas poblaciones marroquíes que tanto tienen de virtudes y trabajo en el resurgimiento de la Patria.

La Falange femenina de Marruecos en su ida a Medina del Campo, de reminiscencias árabes, lleva consigo el espíritu de la mujer española en estas tierras. Por eso al verlas marchar, llenas de entusiasmo y de fe por los destinos de España, recordamos todos sus trabajos en estas tierras y que conocemos perfectamente los que seguimos paso a paso su labor.

Pueden estar satisfechas las camaradas de Marruecos y presentarse en la concentración como genuinas representantes de esa inmensa Falange femenina llenas de amor, de angustias y de ternuras.

Y desde su eterna guardia el que supo infundir ese espíritu en el corazón de la nueva España verá cómo su semilla no ha sido infecunda.

El Patrón de los Flechas y Pelayos

Hoy festividad de San Fernando, se celebra la fiesta del Patrón de los flechas y pelayos.

En atención a lo dispuesto en el "Boletín Oficial del Movimiento", teniendo en cuenta que estamos en plenas e intensivas tareas escolares y para que no pierdan clases, se traslada la festividad al día 4 del próximo junio, fecha en que las Delegaciones Provinciales de Organizaciones Juveniles dispondrán lo necesario para que tenga lugar con la máxima solemnidad.

EL SINDICATO FASCISTA EN LA HISTORIA DEL SINDICALISMO

No es posible elaborar una teoría del sindicato fascista sin referirse antes a la historia del sindicalismo.

El sindicalismo socialista tiende a una cierta transformación en el campo de la producción y distribución de la riqueza, de la sociedad y de las relaciones sociales. Los sindicatos reformistas, en cambio, sólo buscan un mejoramiento cuantitativo de los salarios, representando un hecho de estática y no de dinámica social, como el socialismo. El tradunionismo inglés y norteamericano pertenecen al grupo de los sindicatos reformistas. Un sistema importante para la aplicación del sindicalismo fascista, después del católico, es el sindicalismo social y jurídico de Duguit. Si el ideal del sindicalismo de Sorel es la violenta ruptura entre las clases sociales a fin de provocar una transformación profunda de las costumbres para que surja una nueva civilización del trabajo, no es de extrañar que Duguit, el cual a la ética soreliana opone la del "solidarismo", sostenga que no sólo los obreros sino también las restantes clases sociales deben unirse en sindicatos, formando una organización integral de la sociedad con el objeto de realizar aquel solidarismo a que nos hemos referido.

El sindicalismo fascista, que comprende el sindicalismo nacional, con frase más técnica y menos común, podría llamarse sindicalismo de Estado. Es inexacto el nombre de sindicalismo corporativo, con que algunos han querido distinguirlo, pues éste se limita al aspecto jurídico, mientras que el sindicalismo fascista comprende, además, el punto de vista político y totalitario. Por otra parte, conviene observar que una cosa es el sindicalismo fascista como movimiento social y complejo y otra el corporativismo, hecho típicamente jurídico y estatal.

Es oportuno recordar que históricamente el sindicalismo surge como sindicalismo obrero, con el propósito—

desde Proudhon a Pelloutier y Sorel—de habilitar a los obreros para la producción y gestión social de la riqueza. También hay que subrayar que los primeros sindicatos pertenecen a la masa obrera industrial y sólo más tarde aparecen los sindicatos patronales. Unos y otros nacieron con carácter de obligatoriedad, convirtiéndose luego en asociaciones voluntarias.

Una de las consideraciones que pueden hacerse en torno a la materia que tratamos es si el sindicalismo y el socialismo son hechos iguales u opuestos. Aparentemente puede parecerlo, pero no es así. Aunque Sorel habló del porvenir socialista de los sindicatos obreros, su socialismo, debido a su carácter ético y religioso, es completamente diverso del socialismo marxista. El concepto base del socialismo es el concepto "clase", la cual debe provocar en la masa obrera la conciencia de la unidad del proletariado. Pero este concepto "clase" no resiste a una serio examen lógico y, por consiguiente, el socialismo carece de sólidos fundamentos.

En cambio, el sindicalismo, desde sus principios, se ha apoyado en el concepto base "oficio", "arte", o más simplemente "profesión", significando la exaltación de estas entidades que son el producto de la actividad social del hombre. El sindicalismo tiende y aspira a la reconstrucción de la sociedad sobre la base de los diversos cuadros profesionales.

El residuo que el fascismo ha tomado indudablemente del sindicalismo es la crítica y eliminación del concepto "clase" y la posición del concepto "profesión". Lo que faltaba al viejo sindicalismo, promotor del impulso sindical, es decir, la unidad corporativa representada por las diversas categorías organizadas en sindicatos, es la gran verdad nueva del fascismo. Esta unidad corporativa de los sindicatos es, por lo tanto, el carácter esencial y diferencial del sindicato fascista.

Regreso de S. E. el Secretario General

Después de brevísimas ausencias en España, ha regresado a Tetuán el Excelentísimo Señor Secretario General de la Alta Comisaría, don Antonio Yuste.

El coronel Yuste ha estado en Alicante donde visitó la prisión donde estuvo José Antonio, hoy convertida en Museo de Falange, oyendo misa en la celda que ocupó el glorioso fundador de la Falange y depositando después una corona de flores en su tumba por encargo de S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder.

Sea bienvenido a nuestra ciudad el ilustre jefe.

Delegación de Fomento

Jefatura del Servicio Agronómico
AVISO

DON ANDRES GAMERO MALDONADO, vecino de esta ciudad, domiciliado en la calle Badía el Abasi (panadería), solicita autorización para instalar en un local de su propiedad sito en la calle Principal del llamado barrio de Franco, un horno para la fabricación de pan.

En virtud de lo que dispone el artículo 3.º del vigente Reglamento de industrias, el proyecto de instalación se hallará en la Secretaría de la Delegación de Fomento durante un plazo de veintidós días, dentro del cual po-

drán formularse las reclamaciones a que hubiere lugar.

Tetuán, a 26 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.

EL DELEGADO.—P. A. — Joaquín Tamarit.—(Rubricado).

Noticias varias

BODA

Para mañana día 31 a las diez de la misma y en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias está anunciada la boda de la bellísima señorita Margarita Pérez Sánchez, hija del conocido industrial de la localidad, buen amigo nuestro, don Pedro Pérez Aguirre, con el bizarro teniente provisional de Infantería y jefe de Negociado de la Secretaría General don Joaquín Pavia Martín de Peralta.

Por anticipado deseamos a los futuros esposos todo género de felicidades en su nuevo estado.

SOLEMNE TRIDUO

En la tarde de ayer comenzó en la mencionada iglesia un solemne triduo como terminación de los actos religiosos que durante el presente mes, se han venido celebrando en honor de la Santísima Virgen María y aplicada por la paz del mundo.

El día 31, con motivo de tener lugar la comunión general de las Hijas

Anuncios breves

SE VENDE un cochecito para niño y un dormitorio y comedor. Razón: Agencia Rauda.

ACTUALIDAD DEPORTIVA

EL EQUIPO DE TETUAN

Las iniciativas y buenos deseos del corrillo deportista tetuani, para la creación de un equipo que conmueva el dormido ambiente futbolístico, podemos asegurar que cristalizan en positivas realidades. En estos sectores balompédicos —donde ya hay ebullición de proyectos, de rumores y de pronósticos— adquiere consistencia la constitución de un equipo fuerte, aprovechando todos los elementos de valor ahora dispersos, representativo de la capital del Protectorado; un "once" que contaría con el apoyo incondicional de todos los diferentes núcleos ciudadanos, sostenido por el calor popular. El equipo favorito. Y también, por estar integrado en su casi totalidad por verdaderos falangistas, sería el equipo oficial, denominándolo así, capaz de enfrentarse, en nombre de Tetuán, con los mejores cuadros futbolísticos de Marruecos y, ¿por qué no? acaso también con los de España. Ya tiene título: el Nacional.

Como principio, el proyecto no está mal. Ya habrá ocasión más adelante, cuando comience el descubrimiento de los futuros "magos" del esférico, para constituir otros conjuntos, más o menos rivales, que contribuyan en noble competencia, a crear el clima necesario que el fútbol requiere para sostener en normal continuidad su interés y su emoción.

No faltarán tampoco las altas ayudas ni los protectores de estos clubs locales, siempre modestos por razón de las circunstancias. Esos directivos que dan su tiempo, su saber y su haber, en honor del deporte. En Tetuán desgraciadamente es muy reducido el círculo de estos benefactores del fútbol. Todavía conservamos el grato recuerdo de esos fervientes deportistas, a los que en todo momento se debió el auge de esta afición en la localidad y cómo su reflejo, en Marruecos todo. El heroico general, don Eduardo Sáez de Buruaga; el teniente coronel don José Montaner; los doctores don Eduardo y don Luis Lomo; el capitán don Fernando Fuertes; los señores Galindo y otros varios cuya colaboración y gestión acertadísima y generosa está bien patente.

Ya estamos viendo el renacer del fútbol tetuani, con toda sus consecuencias. Y con el nuevo estilo que exige el ritmo elevado del Estado nacional-sindicalista. Con su influencia educativa en la masa. Con sus derivaciones en el carácter, en las costumbres y en la estética de las juventudes. Porque el deporte español es desde ahora una promesa de disciplina y obediencia y así, tendrá amplitudes inmensas, imperiales. Y no faltará la pintoresca "hinchada", que esperamos no sea leve. Aquellos famosos "hinchas", entre los que siempre había la nota simpática de alguna morenita, senófoba del Athletic, que os apabullaba defendiendo a su favorito, o de alguna "españolista" rubia, que llegaba a aturdirnos describiendo proezas, penaltys y "plon geones". Este es el único peligro, el más terrible, del inmediato renacer del fútbol tetuani.

ESE.

de María, a las ocho de la mañana, habrá una solemne misa.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño al que se impondrá el nombre de Emilio, la distinguida señora doña Julia Gallego Sáinz, esposa del capitán de Intendencia, pagador de Fuerzas Jalifanas, don Isaac Martín Vara, quedando tanto la madre como el recién nacido en perfecto estado de salud.

Mucho celebramos este grato acontecimiento.

Lea V. EL FARO

LA ACTITUD DEL REPRESENTANTE CHILENO EN NORTEAMERICA

Santiago de Chile, 29. — Ha extrañado sobre manera en los círculos políticos de esta capital, la actitud del representante chileno en Washington, don Alberto Díaz, quien al ser recibido por el presidente Roosevelt, dijo:

"En atención a la igualdad de nuestros propósitos, mi labor ha de ser para mí agradable al contar con la complacencia amistosa de usted y de hacerme digno de su mayor confianza."

REGRESA A LONDRES EL EMBAJADOR SOVIETICO

Londres, 29. — En las primeras horas de la noche de hoy ha regresado a esta Capital, procedente de Ginebra el embajador soviético en la Gran Bretaña.

El representante de la U. R. S. S. según declaran en los círculos autorizados, se propone llevar a cabo inmediatamente conversaciones con Lord Halifax y otras personalidades británicas.

UN DISCURSO DE DALADIER

París, 29. — El Jefe del Gobierno, Daladier, pronunció un discurso en el Cementerio de guerra de Blitne, con motivo de inaugurarse un monumento a los americanos caídos en la Gran Guerra.

Dijo entre otras cosas, que Francia, desde hace 20 años, dedica todos sus esfuerzos al mantenimiento de la paz, que no pone sus miradas más allá de sus fronteras y que no pretende imponerse a otros pueblos.

Le contestó el embajador de la Gran Bretaña, quien dijo que la Gran guerra sirvió para evitar lo peor y no para conseguir lo mejor.

El discurso de Daladier es recogido por la prensa parisina con grandes titulares.

UN ASALTO A LA CASA DEL JEFE DE POLICIA DE LONDRES

Londres, 29. — La casa del jefe de policía de Londres, ha sido robada por una banda de ladrones, desconocidos.

Después de haber atado los autores al jefe de la servidumbre, se llevaron gran cantidad de objetos de valor.

Los agentes de policía buscan activamente a los ladrones, sin que hasta ahora lograran eficacia en su tarea.

DEL "BOLETIN OFICIAL" DEL ESTADO

Burgos, 29.—El "Boletín Oficial" del Estado, publica en su número de hoy, entre otras, una orden del ministerio de la Gobernación, autorizando al Servicio Nacional de Propaganda, para sacar a concurso la prestación del servicio de recaudación del canon que prescribe la orden de 27 de abril último, sobre usos de emblemas, insignias, etcétera.

LA SECRETARIA DE LA SECCION FEMENINA DEL REICH EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 29.—La secretaria de la sección femenina del partido nacionalsocialista que se encuentra en San Sebastián, ha sido obsequiada con un almuerzo. Presidirán la duquesa de Teñán, del servicio exterior de la Falange y las autoridades.

La ilustre visitante saldrá hoy para Burgos y de allí continuará su viaje a Medina del Campo, para asistir a la gran concentración de la Falange Femenina.

¡PELUQUEROS!

sólo empleando "RADIOFIX" con todos los aparatos y sistemas, "ANTI-NEA" para las puntas con y sin hilos, y "CARACOL" para ensortijados fuertes, podréis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. — TINTURAS "KOMOL" y todos los productos especiales para su profesión. — LABORATORIOS CARASA. — RENTERIA. (Guipúzcoa)

Ultimas noticias

Londres, 29. — En un llamamiento dirigido al país, por el Jefe de la oposición, Atlee, ataca diariamente a Chamberlain y al Gobierno.

Dice que el pueblo británico desconfia cada vez más del Gobierno y que es necesario que sean convocadas elecciones generales para fines de año.

Roma, 29. — El Jefe del trabajo obligatorio del Reich fué recibido por el Secretario de Estado del Ministerio de Agricultura, el embajador alemán, representante del Partido y principales autoridades.

Berlín, 29. — Con ocasión de la próxima visita del Príncipe Pablo de Yugoslavia, se ha ordenado izar las banderas en todos los edificios oficiales de las ciudades de paso, durante su viaje a Berlín.

Berlín, 29. — La nación alemana se encuentra en la actualidad atravesando una gran crisis de obreros del campo. Por ello, han salido de Italia varios miles de trabajadores que marchan para realizar las faenas en los campos alemanes.

Londres, 29. — Han sido vistos pasar por el paso de Calais, ocho grandes barcos que son los que conducen a los legionarios alemanes que lucharon por la Causa de España y que regresan a su Patria.

Londres, 29. — En el Consejo de la Legión británica, el representante de los ex combatientes yugoeslavos aludió a las responsabilidades especiales que pesaban sobre su país en el actual momento internacional.

Dijo que la situación geográfica de Yugoslavia le exigía mantenerse en la vanguardia de la civilización de Europa y que por ello se oponía a los manejos de las hordas salvajes.

Londres, 29. — Ha llegado esta noche a Londres el ministro de Hacienda de Nueva Zelanda, para tratar, con las autoridades inglesas, asuntos relacionados con la defensa del Pacífico.

París, 29. — El corresponsal de la agencia "Havas" en Guatemala, anuncia que aquel país ha publicado un decreto disolviendo los grupos y asociaciones que reciben ayudas o subsidios del extranjero.

Berlín, 29. — El bloqueo japonés de la isla de Kulansú preocupa grandemente a Londres.

El corresponsal diplomático del "Daily Telegraph" opina que Inglaterra con testará energicamente en caso de que no reciba pronto respuesta del Japón en relación a la protesta presentada.

Por lo pronto se dice que Inglaterra examina el proyecto de bloqueo, desde el punto de vista jurídico.

París, 29. — El ex ministro señor Herriot pronunció en Nimes un discurso atacando duramente a los partidos belicistas, manifestando que el partido de la guerra estaba creciendo de manera considerable en toda Francia. Esta cruzada belicista — manifestó Herriot — la dirige el partido comunista.

Tokio, 29. — En un reciente combate aéreo entre aviones japoneses y más de cien aviones chinos que vinieron de la Mongolia exterior, fueron derribados 42 aviones chinos teniendo los japoneses una sola baja. El mes pasado los japoneses derribaron a los mongoles 59 aviones de procedencia rusa y francesa.

Roma, 29. — El General Paliani, al estudiarse el presupuesto de guerra, manifestó que era partidario de una revalorización de los cuadros de mando del Ejército italiano, los cuales debían ser propuestos por una selección rigurosa.

París, 29. — En la moción presentada en el Congreso socialista éstos proponían la prohibición de pertenecer a otros partidos y sobre todo al partido comunista.

Londres, 29. — Se sigue sin tener noticias sobre el paradero de un joven aviador que salió de Norteamérica solo, para hacer la travesía del Atlántico de Oeste a Este. La poca visibilidad y el estado del tiempo hace presagiar alguna catástrofe. Este joven aviador empuñó su vuelo sin consentimiento del Gobierno ni de las autoridades.

Pamplona, 29. — En la Diputación de Navarra, se reunieron sus componentes para testimoniar al Caudillo su adhesión y su afecto en las horas de la paz como en la guerra. Asistieron a esta reunión el señor Ministro de Justicia Conde Rodezno, el General Castro Girona, la Princesa Borbón Parma y el señor Obispo. Se acordó rendir en fecha no lejana un caluroso homenaje a las Madres Navarras.

Burgos, 29. — En todas las escuelas se han celebrado varios actos religiosos a los que han asistido los escolares y sus profesores correspondientes. En dichos actos se han dado gracias al Todopoderoso por el final de la guerra y se ha pedido por la paz del mundo.

Londres, 29. — Los periódicos ingleses se muestran muy optimistas estos días sobre el curso de las negociaciones con la U. R. S. S. manifestando en sus editoriales que ahora no hay nada más que esperar a que Rusia conteste a las contraproposiciones británicas. Por otro lado, parece afirmarse en dicha prensa que igualmente el acuerdo franco-turco no se dejará esperar pronto.

Vitoria, 29. — Además de los actos ya anunciados que han de celebrarse con motivo de la Exposición de Arte Sacro, se ha organizado una serie de conferencias que se espera sean interesantísimas. En ellas tomarán parte, entre otras personalidades de nuestras Letras, don Eugenio D'Ors, don José María Pemán, don Rafael Sánchez Mazas y don Eugenio Montes. Estas conferencias tendrán lugar, coincidiendo con las fiestas del Apóstol Santiago, y versarán sobre Religión, Liturgia, etc.

Vitoria, 29. — El señor Ministro de Educación Nacional y el de Justicia señor Conde Rodezno, recibió la visita del Embajador de la Argentina y su distinguida esposa, los cuales, acompañados del señor D'Ors, visitaron la Exposición Internacional de Arte Sacro. El ilustre Embajador confirmó al señor Ministro su gran satisfacción por el éxito de dicho Certamen conceptualizado como un verdadero alarde de España.

Mariñán, 29.—El avión americano que ha hecho la travesía del Atlántico y que prosigue su viaje por Europa, ha llegado a este puerto a las 17 horas, siendo recibido por las autoridades y una enorme multitud que vitoreó a su llegada a sus intrépidos tripulantes.

Washington, 29.—El ministro de la Marina de Guerra americana ha manifestado en unas recientes declaraciones a un corresponsal extranjero que la flota de guerra que poseía América del Norte era tan poderosa que podía derrotar a todas las flotas del mundo unidas. También hizo parecidas apreciaciones sobre la flota aérea diciendo que la aviación americana era la mejor del mundo.

Wancouvert, 29.—El tren que conduce a los soberanos ingleses ha llegado a esta población, habiéndoseles tributado un cariñoso recibimiento.

Haifa, 29.—Se han reproducido violentos combates en esta ciudad entre fuerzas británicas y los árabes. Estos han tenido ocho muertos y tres heridos y las fuerzas británicas han recogido gran cantidad de material y armamento.

Jerusalén, 29.—Por barcos de la flota británica ha sido capturado un gran barco mercante que llevaba a su bordo emigrantes israelitas de contrabando los cuales han sido internados.

Sambul, 29.—Se ha reunido el partido republicano en Ankara, Turquía, presidencia del presidente de Burjia, quien ha expuesto que el país se hallaba dispuesto a hacer todo lo posible para el entendimiento con todas las naciones de Europa.

Sambul, 29.—Se anuncia, de fuente oficial, que las conversaciones franco-turcas han terminado y que el acuerdo entre las dos naciones será firmado dentro de pocos días.

Madrid, 29.—La dirección del periódico "Informaciones" ha hecho entrega en Gobernación, del oro y objetos aportados por los madrileños a la suscripción Nacional. Además, y a propuesta de los propios donantes, la suscripción que expira hoy, ha sido prorrogada.

Madrid, 29.—Los estudiantes afechos al S. E. U. han tenido una reunión en la Universidad para acordar pedir a los Altos poderes del Banco, en unas conclusiones redactadas al efecto, sean destinados los estudiantes que estén en la edad militar a ciudades en las que existan Centros de enseñanza don de puedan cursar sus estudios y al mismo tiempo, cumplir con sus deberes militares.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS
Y MARCHA NACIONALES